

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	66 (1993)
Heft:	3
Rubrik:	Impressum

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

25 Jahre für den Verband tätig

Bereits 1945 sei er dem Fourierverband beigetreten, sagt er, erst 1957 der Pistolensektion. 1958 und 1959 amtete er als Beitragskassier der Sektion Zürich und von 1960 bis 1965 als deren Präsident. Ein anderer hätte sich danach zur Ruhe gesetzt. Ernst Gabathuler aber übernahm vor 24 Jahren die Bürde des Sekretärs unserer Zeitschrift. Bürde deshalb, weil dieser Posten vorgängig unglücklich besetzt gewesen war. Heute betrachtet er es eher als Würde und denkt mitnichten ans Aufhören. Solche Treue ist selten geworden und ich finde, ihm gebühre Dank und Anerkennung.

Er war es denn auch, der Kontinuität wahrte im Vorstand, der darauf achtete, dass nicht übers Ziel hinausgeschossen wurde. Ich

Diesen Artikel schrieb – abgesehen von wenigen, redaktionellen Anpassungen – Major Hannes Stricker, der die ausserdienstlichen Tätigkeiten im Dienste des Schweizerischen Fourierverbandes von Ernst Gabathuler im «Der Fourier 9/87» zu würdigen wusste.

bin überzeugt, dass sich die Wandlung, welche «Der Fourier» während seiner Zeit durchmachen durfte, sehen lassen darf. Der «Verschleiss» an Redaktoren scheint bei dieser ausserdienstlichen Tätigkeit grösser zu sein als derjenige an Präsidenten.

Zur Mitgliedschaft gehörte früher einfach eine aktive Teilnahme. Dies, obwohl die Arbeitszeit beispielsweise viel länger war. So gehörte bei Ernst Gabathuler lange Zeit wöchentlich ein Abend dem Verband.

Trotzdem beteiligte er sich auch noch aktiv an den Wettkampftagen von 1955 bis 1967, als Schlachtenbummler 1971 und 1975. Angesprochen auf sein schönstes Erlebnis, welches er im Fourierverband erfahren durfte, nennt er spontan die gute und dauerhafte Kameradschaft. Auch viele unserer Leser würden erstaunt sein ob der guten Kameradschaft im Verband.

Der Kassier hat nur einen Wunsch

Wenn unsere Militärzeitschrift heute auf sehr gesunden Füssen steht, so ist das nicht nur das Verdienst des Zeitungspräsidenten

und der Redaktoren, sondern ebenso dasjenige des Kassiers. Drei Beine sind's, welche das kleine Finanzwunder stützen:

1. Eine in den letzten zwanzig Jahren kontinuierlich angestiegene Abonnentenzahl auf über 10 000.
2. Eine stetige Zunahme der Inseraten dank Sonderanstrengungen der Redaktionskommission und der Inseratenregie.
3. In ganz besonderem Masse die äusserst seriöse Verwaltung des Vermögens durch Ernst Gabathuler.

Unser Kassier hat von den unleserlichen Adressen auf Einzahlungsscheinen eine Kartei angelegt; neben diesen kaum lesbaren Schriftzügen steht die mühevoll entzifferte Adresse. Jetzt kommt sein Wunsch: Es gebe immer wieder freie Abonnenten, die sich hinter einem «Gechribel» verstecken. Wenn diese doch eine leserliche Absenderadresse schreiben würden, so wäre Kassier und Sekretär Ernst Gabathuler rundum zufrieden.

Auf alle Fälle wünschen wir ihm weiterhin viel Positives in seinem Amt: Es ist schön, dass Du treu zum «Der Fourier» hältst, Ernst!

Impressum

DER FOURIER

Offizielles Organ des Schweizerischen Fourierverbandes
Nr. 3/66. Jahrgang
erscheint monatlich
beglaubigte Auflage 10 736 (WEMF)

Redaktion: DER FOURIER

6002 Luzern, Postfach 2840
Telefon 041/23 71 23, Telefax 041/23 71 22

Verantwortlicher Redaktor:

Meinrad A. Schuler (-r.)
Administration: Heidi Wagner-Sigrist
Eisbeth Klunker-Aeschbach

Redaktion «Sektionsnachrichten»:

Four Jürg Morger,
Obere Kirchstrasse 12, 8304 Wallisellen
Telefon 01/830 25 51, G 01/311 31 20

Verlag/Herausgeber:

Schweizerischer Fourierverband, Zeitungskommission,
Präsident Four Peter Salathé,
Alpenstrasse 42, 8200 Schaffhausen
Telefon P 053 25 79 70, G 053 82 51 11
Jährlicher Abonnementspreis: Für Sektionsmitglieder
im Mitgliederbeitrag inbegriffen.
Für nicht dem Verband angeschlossene Fourier und
übrige Abonnenten Fr. 28.– Einzelnummer Fr. 2.80.
Postcheckkonto 80-18 908-2

Druck/Vertrieb:

Druckerei Robert Müller AG, 6442 Gersau
Telefon 041/84 11 06, Telefax 041/84 11 07

Satz:

Satzatelier Leuthard & Gnos
Industriestrasse 11, 6343 Rotkreuz
Tel. 042/64 44 14, Telefax 042/64 20 02

Inserate:

Anzeigenleitung:
Kurt Glarner

Huberlistrasse 797, 8260 Stein am Rhein
Telefon 054/41 19 69, Telefax 054/41 19 69
Inseratenschluss: am 5. des Vormonats; Beilagen und
Stelleninserate am 15. des Vormonats

Der Nachdruck sämtlicher Artikel und Illustrationen –
auch teilweise – ist nur mit Quellenangabe gestattet.
Für den Verlust nicht einverlangter Reportagen kann
die Redaktion keine Verantwortung übernehmen.

Redaktionsschluss
April-Nummer: 1. März 1993
Mai-Nummer: 5. April 1993
Juni-Nummer: 3. Mai 1993



Member of the European
Military Press Association
(EMPA)